

GIPUZKOA Y LA UNIÓN EUROPEA



Boletín de Información nº 27
Septiembre 2008





DESTACAMOS

20 años de Política de Cohesión en Europa: Invertir en el futuro de Europa

La publicación de la DG de Política Regional (revista Panorama) analiza los veinte primeros años de la política de cohesión comunitaria. El 24 de junio de 1988 el Consejo adoptó un reglamento de fondos para la cohesión económica y social.

Desde entonces, la política de cohesión es una de las políticas “faro” de la Unión y una de las más debatidas. La publicación analiza los cuatro periodos de programación transcurridos desde entonces, así como sus principales características, hasta el periodo en curso 2007-2013 : prioridad al crecimiento y al empleo.

Más información:

http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docgener/panora_es.htm

Guía práctica para acceder a la financiación de la Unión Europea para la investigación y la innovación

Esta Guía elaborada desde la Comisión Europea presenta los diferentes canales de financiación existentes en la Unión para la investigación y la innovación y responde a las prioridades de la Agenda de Lisboa de promover la economía del conocimiento, particularmente la innovación, el desarrollo tecnológico y la innovación.

Para que dichas prioridades se cumplan es necesaria una adecuada utilización de los recursos comunitarios, principalmente a través del VII Programa Marco de Investigación, el Programa Marco para la innovación y la competitividad y los fondos estructurales y de cohesión.

La guía incluye una checklist con las seis etapas básicas para acceder a dicha financiación.

Más información (inglés):

ftp://ftp.cordis.europa.eu/pub/ftp7/docs/practical-guide-eufunding_en.pdf



POLÍTICA DE COHESIÓN

Contrato territorial Pays Basque)

El 8 de septiembre se firmó en Bayonne el nuevo Contrato territorial para el Pays Basque, por parte de François Fillon, Alain Rousset, Jean Castaings et Jean-Jacques Lasserre. Este Contrato entre el Estado, la Region, el Consejo General y el Consejo de Electos del Pays Basque incluye 77 actuaciones para los próximos seis años por un importe de 213 millones de euros.

Este Contrato constituye el Programa Operativo del Proyecto Pays Basque 2020 y se estructura en 34 programas orientados al desarrollo de los tres ejes estratégicos del Proyecto. Estos tres ejes son los siguientes: Innovar para un territorio competitivo y responsable, Construir un Pays Basque equilibrado, armonioso y solidario y Reforzar y transmitir el capital natural, cultural y humano del Pays Basque.

Más información (francés):

<http://www.lurraldea.net/>

Newsletter Inforegio : Open Days

La nota informativa Inforegio del mes de septiembre destaca la celebración del 6 al 9 de octubre de los Open Days, Semana Europea de las Regiones y las Ciudades.

Más información:

http://ec.europa.eu/regional_policy/newsroom/newslet172/172_08_es.pdf



POLÍTICAS COMUNITARIAS

Hacia un transporte de mercancías más eficiente en el consumo de energía

El Parlamento Europeo ha aprobado un informe (con el 96% de los votos) sobre el transporte de mercancías en la Unión Europea en el que alerta de la urgente necesidad de mejorar la eficiencia energética y reducir las emisiones de CO2 del sector.

Asimismo, considerando que se prevé un incremento del 50% (en toneladas por kilómetro) en el transporte de mercancías entre 2000 y 2020, el Parlamento Europeo pide que se promueva el uso del ferrocarril como alternativa a las carreteras.

Más información:

http://www.europarl.europa.eu/news/expert/infopress_page/062-36123-245-09-36-910-20080903IPR36122-01-09-2008-2008-false/default_es

Comunicación:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2007:0606:FIN:ES:PDF>

La investigación y desarrollo tecnológico en la Unión Europea

El Informe anual de la Comisión Europea sobre las actividades de investigación y desarrollo tecnológico de la Unión Europea, destaca como la principal iniciativa política en 2007 en el ámbito de la investigación la adopción del Libro Verde : El Espacio Europeo de Investigación: nuevas perspectivas.

Por otra parte, señala que la sostenibilidad de los recursos humanos científicos sigue siendo una preocupación importante, debido sobre todo al envejecimiento progresivo del personal investigador en muchos Estados miembros. Otra característica destacada del panorama mundial es la capacidad de los Estados Unidos para atraer a investigadores con talento de todo el mundo.

Más información:

Informe Anual:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2008:0519:FIN:ES:PDF>

Libro Verde:

http://ec.europa.eu/research/era/pdf/era_gp_final_es.pdf

La situación de la agricultura en la Unión Europea

El informe, referido al año 2006, se estructura en 36 breves apartados que sintetizan la evolución de la agricultura en dicho año.

Como principales aspectos generales se mencionan los siguientes: la producción agrícola en descendió un 4 % en el sector agrario y un 1 % en el sector ganadero, los precios bajaron un 2 % en términos reales y el número de agricultores continuó disminuyendo.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2008:0525:FIN:ES:PDF>



El espíritu de empresa en la enseñanza superior

El informe ofrece una visión de la educación del espíritu empresarial en los centros europeos de enseñanza superior. El déficit emprendedor europeo con relación a otros países, como Estados Unidos, se ha identificado como un obstáculo para el crecimiento económico.

Así, se menciona que si Europa desea satisfacer los objetivos de la Estrategia de Lisboa en materia de crecimiento y empleo, deberá promover la emergencia de una cultura emprendedora, en la que juegan un papel crucial la promoción de las actitudes empresariales en los programas de estudio de la enseñanza superior.

Más información (inglés):

http://ec.europa.eu/enterprise/entrepreneurship/support_measures/training_education/entr_highed.pdf





E-BIBLIOTECA

Proyecciones demográficas de la Unión Europea

Las proyecciones de población, horizonte 2060, elaboradas por Eurostat, estiman que la población de la UE-27 se incrementará paulatinamente desde 495,4 millones en 2008 hasta 520,7 millones en 2035, para descender a partir de dicho año hasta 505,7 millones en 2060.

La edad media de la población se incrementará en dicho periodo desde 40,4 años a 47,9 años y el porcentaje de población de 65 y más años desde el 17,1% hasta el 30%. Las personas de 80 y más años triplicarán su número en dichos años.

Y, mientras que en 2008 hay 4 personas en edad de trabajar (de 15 a 64 años) por cada persona de 65 y más años, en 2060 la proporción se prevé de 2 a 1.

Más información (inglés):

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-SF-08-072/EN/KS-SF-08-072-EN.PDF

Actividades de Investigación Científica y Desarrollo Tecnológico (i+d) en la C.A. de Euskadi

El análisis de la estadística de actividades de I+D elaborado por Eustat se centra en los resultados del año 2006, tanto por lo que se refiere al gasto como a la actividad de los Centros Tecnológicos y un benchmarking en el ámbito de la Unión Europea.

El gasto en I+D alcanzó en dicho año una participación del 1,47% en el PIB de Euskadi, inferior a la media de la UE-27 (1,84%).

En Gipuzkoa la participación alcanzó el 1,79%, correspondiendo el 65% al sector empresarial y con 5.392 personas empleadas.

Más información:

http://www.eustat.es/ele/ele0004700/inf0004737_c.pdf

Las personas empleadas en actividades de Ciencia y Tecnología en la Unión Europea

En la UE-27 cerca de 59 millones de personas ejercían una profesión científica y técnica en 2006. De ellos casi la quinta parte son científicos e ingenieros (empleadas en ocupaciones relacionadas con la física, matemática o ingeniería, así como en ciencias de la vida y salud), en torno a la cuarta parte son calificados como otros profesionales y el resto como técnicos y profesionales asociados.

Estas personas aportan el 31% del empleo en la UE-27, destacando su presencia en los sectores de educación, sanidad y administración pública.

Más información (inglés):

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/portal/page?_pageid=1073,46587259&_dad=portal&_schema=PORTAL&p_product_code=KS-SF-08-077



INDICADORES

EL PIB de Gipuzkoa crece el 0,6% en el segundo trimestre

En el segundo trimestre del año el PIB (índice de volumen encadenado) guipuzcoano ha registrado un aumento del 0,6% respecto al trimestre anterior, desacelerándose el ritmo de crecimiento en una décima porcentual.

En términos de variación interanual el crecimiento ha sido del 2,6%. Esta tasa es superior a la de la UE-27 (1,7%) y a la de los principales Estados miembro: Alemania (1,7%), Francia (1,1%), Reino Unido (1,6%) y España (1,8%).

Más información:

<http://www.eustat.es/estad/coyunturalista.asp?clave=16&idioma=c>

UdalGIDA: actualización de los indicadores de los municipios guipuzcoanos

La información estadística municipal del Departamento de Hacienda y Finanzas de la Diputación Foral de Gipuzkoa se ha actualizado con los datos del año 2006 las estadísticas correspondientes al Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF) a nivel municipal (declaraciones, importes detallados), así como base liquidable y tipo medio efectivo.

En el conjunto del territorio, la base liquidable por habitante asciende a 11.028 euros, con un tipo medio efectivo del 16,9%, habiéndose realizado un total de 363.694 declaraciones.

Asimismo, la revista UdalGIDA ha publicado un número extraordinario dedicado al análisis del IRPF 2006 por municipios. El objetivo de este número especial de UdalGIDA es dar a conocer los principales resultados del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF) del ejercicio 2006, a un alto nivel de detalle, tanto territorial como de contenidos.

Las declaraciones se han agrupado de acuerdo con el municipio de residencia del contribuyente. A su vez, las declaraciones de un municipio se han consolidado de dos maneras: por grupos de municipios de acuerdo al número de habitantes y por comarcas.

Más información:

<http://webwpub1.gipuzkoa.net/wps/portal/ogasuna/udalgida>



Urban Audit : La calidad de vida en las ciudades europeas

La Auditoría Urbana de Eurostat y la DG de Política Regional incluye más de 300 indicadores de 357 ciudades europeas con una población superior a 50.000 habitantes, abarcando un amplio número de aspectos relacionados con la calidad de vida: demografía, vivienda, salud, seguridad, empleo, desigualdades, educación, medio ambiente, clima, sociedad de la información e infraestructuras culturales, entre otros.

El 74% de la población de la UE-27 reside en ciudades y municipios de más de 5.000 habitantes. En este sentido, una de las prioridades de la Estrategia de Lisboa es mejorar el atractivo de las regiones y de las ciudades.

Una buena calidad de vida es clave para atraer y retener a la población cualificada, emprendedores, estudiantes, turistas, etc., todos ellos residentes en la ciudad.

Más información (inglés):

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-SF-08-082/EN/KS-SF-08-082-EN.PDF





PARTICIPACIÓN

Una estrategia europea de investigación e innovación 2020 para las TIC

La Comisión Europea ha puesto en marcha una consulta pública para definir la estrategia europea de investigación e innovación en materia de TIC (tecnologías de la información y la comunicación) en la próxima década. El plazo de la consulta concluye el 7 de noviembre.

La consulta plantea tres preguntas principales: ¿Cuáles son los principales desafíos a los que se enfrentan la investigación e innovación en el sector de las TIC?, ¿Cómo y en qué sectores debe proponerse Europa llevar el liderazgo?, ¿Cuál es el papel de las políticas públicas a la hora de situar a Europa en lugar destacado en materia de innovación en el sector de las TIC? ¿Cómo puede consolidarse la política de investigación a fin de crear un mercado europeo de innovación en el sector de las TIC? ¿Cómo pueden adaptarse algunos ámbitos políticos complementarios, tales como la normalización, la concesión de licencias y los regímenes de propiedad intelectual, a fin de apoyar la rápida comercialización de los resultados de la investigación?

Más información:

<http://europa.eu/rapid/pressReleasesAction.do?reference=IP/08/1287&format=HTML&aged=0&language=ES&guiLanguage=en>

La población europea frente al cambio climático

El informe del Eurobarómetro presenta los resultados de una encuesta a 30.170 ciudadanos de la UE-27 realizada en el periodo marzo-mayo de 2008, con objeto de medir el impacto y la percepción ciudadana respecto al calentamiento global y al cambio climático, el grado de información, las actitudes frente a dichos fenómenos y las posibles actuaciones y objetivos al respecto.

Entre las conclusiones se destaca que el cambio climático es uno de los principales problemas mundiales (a continuación de la pobreza). La mayoría de europeos es consciente del impacto de las emisiones de CO2 sobre el cambio climático y casi la mitad asegura estar dispuesto a pagar más por la energía procedente de fuentes que emiten menos gases de efecto invernadero.

Más información (ingles):

http://ec.europa.eu/public_opinion/archives/ebs/ebs_300_full_en.pdf